

Analistas desmenuzan la irrupción oficial de Jeannette Jara como candidata presidencial

“La candidata del PC debe desmarcarse tajantemente de Jadue”

RICARDO CÁRCAMO

La noche de este sábado la ministra del Trabajo y Previsión Social, Jeannette Jara, fue nombrada oficialmente como la carta presidencial del Partido Comunista. La posibilidad de que Daniel Jadue fuese elegido como el candidato por el PC en la carrera electoral quedó sepultada.

Miguel Ángel Fernández, cientista político de la Universidad del Desarrollo (UDD), se refirió a la candidatura de Jara, y apuntó a la figura del exalcalde de Recoleta, investigado por el caso “Farmacias populares”, como un obstáculo complejo para la candidata. “El radicalismo y su carga judicial pone en peligro la candidatura de la ministra, ya que aleja votantes moderados y también aquellos que se encuentran más allá de las bases del PC”.

El experto señaló que “la candidata del PC debe desmarcarse tajantemente de Jadue, moderar su discurso y priorizar temas nacionales. Esto es un desafío difícil ante la siempre presente cohesión del Partido Comunista”.

Roberto Munita, académico de la Universidad de los Andes y de la Universidad Andrés Bello, ponderó: “No creo que el fantasma de Jadue complique mucho a Jara; es más bien el fantasma del PC”. Y agregó que existe un fuerte sentimiento anticomunista en Chile, que incluso llega a fuertes sectores del Partido Socialista (PS) y del Frente Amplio (FA). “Para qué decir en la socialdemocracia o en la exConcertación. Gran parte del triunfo de Boric en la primaria hace cuatro años se encuentra el voto anti Jadue, del mundo conservador y del mundo concertacionista”.

¿Incomoda al gobierno?

Hernán Campos, académico de la Escuela de Ciencia Política de la Universidad Diego Portales (UDP), dijo que la candidatura de Jara no representa una incomodidad para el oficialismo, sino, una oportunidad. “Este gobierno ha avanzado en distintas materias, como las 40 horas, la reforma de pensiones, el aumento del sueldo mínimo. La ministra puede ser complementada por el legado que deja este gobierno”.

Fernández piensa lo contrario. “La candidatura de Jara sí incomoda al gobierno, que ya fue golpeado por la salida de Tohá y por la dificultad de reemplazar ministros.

¿Prenderá su opción?
 ¿Afecta a la candidatura de Tohá? Acá las teorías.



Jeannette Jara fue proclamada candidata del PC la noche del sábado.

Sus logros contrastan con los problemas de Boric, pero su campaña está ligada al PC y a Jadue, lo que genera inestabilidad. Perdería como ministra sería otro golpe, evidenciando fragilidad en una administración que vive constantemente en crisis”, concluyó.

Jara versus Tohá

Ambas fueron funcionarias de este gobierno, sin embargo ahora son candidatas presidenciales. El académico Roberto Munita, sugirió que la candidatura de Jara puede ser una buena oportunidad para Carolina Tohá: “Le permite irse más al centro, hablarle al mundo concertacionista, y dejar que el ala más izquierdista del oficialismo se pelee entre Jara y

Winter”.

Campos dijo que la candidatura de Jara puede representar una amenaza a Tohá. “Esto es porque Tohá destaca por su capacidad política de conciliación, de negociación, de articular proyectos políticos, pero no tiene el carisma que logra sintonizar con los sentimientos profundos de las personas. Lo que sí hace Jeannette Jara, que permite capitalizar desde un punto de vista emocional el carisma”.

Fernández aportó que Jara complica a Tohá al ser una rival directa. “A pesar de los logros de la ministra, sufren por la carga ideológica del PC, agravada por Jadue, lo que la hace vulnerable. Tohá con apoyo de la exConcertación podría superarla si moviliza a ese electorado moderado, que rechaza el comunismo. Esta competencia fragmentará lógicamente al oficialismo, y expondrá sus divisiones internas, que se reflejarán en la disposición de este sector para enfrentar la elección de noviembre”.

Tensión interna PC

Campos se refirió a una tensión que existe dentro del PC. “Es producto de un choque generacional. Figuras como Lautaro Carmona, que tiene un discurso más impugnador, de resistencia y de interpelación al gobierno, choca con figuras como Camila Vallejo, Karol Cariola y la ministra Jara, quienes tienen un relato que habla más acerca del ejercicio del poder y gestiones públicas. El gran desafío de estas dos posturas es generar un discurso que haga sentido a la ciudadanía”, concluyó.



A Jara y Tohá se les identifica como miembros del actual gobierno.